



# CAPITANES

## ¿Cambios mayores?

Diputados de Morena buscan empujar una iniciativa en la que se propone, entre otras cosas, fusionar la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), que lleva **Oscar Rosado**, y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), que lleva ya cuatro años sin capitán.

La idea era proponer la iniciativa en este periodo ordinario, pero por el poco tiempo que resta del mismo, es probable que se ponga en la mesa hasta el próximo, que inicia en septiembre.

Si bien se trata de una propuesta, esto ha alertado a expertos, en buena medida porque la Prodecon ha funcionado bien como organismo defensor del contribuyente y ha dado buenos resultados.

De concretarse está fusión, especialistas advierten que los acuerdos conclusivos entre el SAT y grandes empresas se perderían, lo que implicaría que ya no se logre una conciliación que pudiera favorecer a ambas partes.

Para tomar muy en cuenta está el hecho de que las funciones de la Condusef y la Prodecon no son las mismas, los problemas que atienden son distintos y la fusión podría generar un retroceso en la defensa de contribuyentes y usuarios de servicios financieros.

## Una queja más

En la planta de Unique Fabricating, ubicada en Querétaro, se prepara ya la consulta para que los trabajadores decidan qué sindicato será el que los represente, si será el organismo afiliado a la Federación Autónoma de Sindicatos Independientes de México (FASIM) o Transformación Sindical, cuyo secretario general es **Eduardo Castillo**.

La situación llegó a este punto después de que Transformación Sindical presentara una queja laboral ante el Mecanismo de Respuesta Rápida del T-MEC y se involucraran las autoridades laborales de Estados Unidos y México.

De manera paralela, se llevan a cabo juicios en tribunales locales y es así que el Primer Juzgado Laboral del Poder Judicial de Que-

rétaro definió la fecha del recuento del proceso de titularidad para el 14 de abril.

A este proceso están convocados 255 trabajadores, quienes podrán emitir su voto a partir de las 13:00 horas. El caso de Unique constituye la séptima queja laboral, ya que se comprobó que la empresa incurrió en actos de injerencia y discriminación sindical.

## Presiona morosidad

Además de las presiones de solvencia y liquidez, algunas instituciones financieras no bancarias empiezan a enfrentar problemas de morosidad.

Es el caso de Financiera Cualli, que de acuerdo con un reporte de HR Rating, registró un incremento en el

índice de morosidad y morosidad ajustada de 3.9 y 7.3 por ciento, respectivamente, en 2022.

Según lo manejado por la empresa, estos mayores índices se deben principalmente a un crecimiento relevante en los bienes garantizados, que son créditos que están en proceso de recuperación judicial o extrajudicial y cuentan con garantías hipotecarias o garantía fiduciaria, los cuales fueron adquiridos a una empresa relacionada.

La financiera, de **Lamberto Corral Velderrain**, planea poner en marcha una estrategia de conversión de pasivos de inversionistas no institucionales a capital y con ello recuperar la solvencia a niveles históricos, así como una estrategia de recuperación y monetización



de las garantías fiduciarias.

Pero hay riesgo de que dichos planes no se ejecuten en los próximos 12 meses, lo que llevaría a que no se presente una recuperación en los indicadores de solvencia y morosidad.

HR Ratings considera que en caso de que el índice de morosidad ajustado se mantenga en niveles superiores a 5.5 por ciento, por una baja rotación y recuperación de las garantías hipotecarias, se podría ver afectada la calificación.

## Ciberseguridad empresarial

Para prepararse y hacerle frente al problema de ciberseguridad, las empresas del sector de manufactura, englobado en Index nacional, que preside **Luis Hernández**, alistan para el próximo 19 de abril su Foro Internacional de Ciberseguridad Index, donde se dará a conocer el panorama de este tema y posibles soluciones para el sector.

En México, más de 80 por ciento de las compañías refieren haber sido víctimas de algún ataque cibernético que les causa pérdidas financieras, razón por la que buscan fortalecer sus sistemas de seguridad digital, especialmente al tomar en cuenta que hay que seguir el paso veloz de los delincuentes, pues las amenazas son cada vez más sofisticadas.

Pese a la alarmante cifra y la gran preocupación, sólo 12 por ciento de las empresas están preparadas para

enfrentar un ciberataque.

Esto es todavía más grave si se toma en cuenta que un estudio sobre seguridad cibernética apunta a que 76 por ciento de las compañías espera que un incidente de ciberseguridad afecte su negocio entre los próximos 12 y 24 meses.

El Foro será el espacio propicio para hacer conciencia sobre las necesidades de protección y las opciones con las que cuentan las empresas.

capitanes@reforma.com

